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「
よ
う
こ
そ
守
谷
へ
」
を
始
め
た
き
っ
か
け
は
。

　

ア
メ
リ
カ
に
行
っ
た
方
が
、
ウ
ェ
ル
カ
ム
パ
ー

テ
ィ
ー
を
開
い
て
も
ら
い
感
激
し
た
の
が
き
っ
か

け
と
聞
い
て
い
ま
す
。

　

そ
の
パ
ー
テ
ィ
が
と
て
も
楽
し
か
っ
た
の
で
、

新
し
く
守
谷
に
転
入
し
た
人
た
ち
を
も
て
な
す
こ

と
を
提
案
し
、平
成
９
年
に
も
り
や
学
び
の
里
で
、

手
作
り
の
「
ふ
れ
あ
い
パ
ー
テ
ィ
」
と
し
て
開
催

し
ま
し
た
。

こ
の
イ
ベ
ン
ト
で

守
谷
が
好
き
に
な
っ
て
く
れ
た
ら
最
高
で
す
！

特

市議会

「ようこそ守谷へ」
実行委員会

集

　今回は、守谷市に新しく転入

してきた市民を市民が歓迎する

イベント「ようこそ守谷へ」の

実行委員会の皆さんにお話を

伺ってきました。

　22 年の歴史がある「ようこ

そ守谷へ」について、熱く語っ

てくださいました。

Feature article

ど
の
よ
う
な
活
動
を
し
て
い
ま
す
か
。

　

イ
ベ
ン
ト
開
催
の
３
か
月
前
か
ら
、
週
一
回
、

皆
が
集
ま
れ
る
夜
に
会
議
を
行
っ
て
い
ま
す
。

　

そ
の
ほ
か
他
団
体
と
の
打
ち
合
わ
せ
な
ど
も
あ

り
、
か
な
り
の
時
間
を
費
や
し
ま
す
。

　

99
パ
ー
セ
ン
ト
が
苦
労
で
す
が
、
残
り
１
パ
ー

セ
ン
ト
の
喜
び
が
と
て
つ
も
な
く
大
き
い
で
す
。

そ
れ
が
あ
る
か
ら
頑
張
れ
ま
す
。

実
行
委
員
は
何
名
い
ま
す
か
。

　

15
名
で
活
動
し
て
い
ま
す
。

　

年
齢
層
は
幅
広
く
大
学
生
か
ら
70
代
の
方
ま
で

お
り
、「
よ
う
こ
そ
守
谷
へ
」
に
転
入
者
と
し
て

参
加
し
、
今
は
実
行
委
員
と
し
て
参
加
し
て
い
る

方
も
い
ま
す
。

　

最
近
、
大
学
生
２
人
が
、
守
谷
の
た
め
に
ボ
ラ

ン
テ
ィ
ア
が
し
た
い
と
い
う
こ
と
で
加
入
し
て
く

れ
ま
し
た
。
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昨
年
の
「
よ
う
こ
そ
守
谷
へ
２
０
１
８
」
の
様
子

は
ど
う
で
し
た
か
。

　

毎
年
「
友
だ
ち
づ
く
り
の
場
」
を
テ
ー
マ
に
取

組
ん
で
き
た
お
か
げ
で
、
昨
年
は
、
新
し
く
転
入

し
て
き
た
市
民
が
３
３
８
名
も
参
加
し
て
く
れ
ま

し
た
。

　

市
民
サ
ー
ク
ル
や
団
体
が
活
動
を
Ｐ
Ｒ
す
る

ブ
ー
ス
を
出
展
し
た
り
、
歓
迎
の
イ
ベ
ン
ト
を
実

施
し
た
り
し
て
、多
く
の
家
族
で
賑
わ
い
ま
し
た
。

　
　
　

今
後
は
ど
の
よ
う
な
イ
ベ
ン
ト
に
し
た
い
で
す
か
。

　

こ
れ
ま
で
の
Ｐ
Ｒ
ブ
ー
ス
や
地
域
別
歓
迎
ス

ペ
ー
ス
で
の
同
地
区
内
で
の
交
流
に
加
え
て
、
今

年
は
実
行
委
員
メ
ン
バ
ー
個
人
に
１
つ
の
ブ
ー
ス

を
持
っ
て
も
ら
い
、
転
入
者
だ
け
で
な
く
、
自
分

た
ち
も
楽
し
む
歓
迎
イ
ベ
ン
ト
に
し
た
い
で
す
。

市
議
会
や
市
へ
の
要
望
は
あ
り
ま
す
か
。

　

市
議
会
議
員
の
皆
さ
ん
に
も
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
で

参
加
し
て
い
た
だ
き
、
新
し
く
市
民
に
な
っ
た

方
々
と
交
流
を
持
っ
て
も
ら
い
た
い
で
す
。

　

予
算
が
少
な
く
運
営
が
大
変
な
の
で
、
も
う
少

し
増
や
し
て
い
た
だ
け
れ
ば
あ
り
が
た
い
で
す
。



4守谷市議会だより　NO.186　（2019.5.10）

　

１
月
28
日
に
１
月
臨
時
議
会
を
開
催
し
、
補
正
予
算

を
審
議
し
ま
し
た
。
ま
た
、
３
月
１
日
か
ら
25
日
ま
で

３
月
定
例
月
議
会
を
開
催
し
、
平
成
31
年
度
予
算
及
び

平
成
30
年
度
補
正
予
算
を
は
じ
め
、
人
権
擁
護
委
員
の

推
薦
や
農
業
委
員
の
任
命
、
条
例
の
一
部
改
正
、
工
事

請
負
契
約
の
締
結
な
ど
を
審
議
し
ま
し
た
。

１
月
臨
時
議
会
・
３
月
定
例
月
議
会

こ ん な
こ と

が 決 まま しり た
This was decided

　

本
会
議
の
模
様
は
イ
ン
タ
ー
ネ
ッ

ト
で
録
画
配
信
し
て
い
ま
す
の
で
、

そ
ち
ら
も
ど
う
ぞ
ご
覧
く
だ
さ
い
。

１
月
臨
時
議
会

＊ 

市
長
提
出
議
案 ････････

件
1

＊ 

報
告 ････････････････

件
1

＊ 

合
計 ････････････････

件
2

３
月
定
例
月
議
会

＊ 

市
長
提
出
議
案 ････････

件
46

＊ 

議
員
提
出
議
案 ････････

件
1

＊ 

諮
問 ････････････････
件
1

＊ 

陳
情 ････････････････

件
2

＊ 

合
計 ････････････････

件
50

議案番号 議　案　名
結　

果

賛　

成

反　

対

公明党 日本共産党 もりや新風会 もりや清流会 もりや創世会 もりや未来
砂
川　
　

誠

川
名　

敏
子

市
川　

和
代

山
田
美
枝
子

佐
藤　

弘
子

神
宮　

栄
二

高
梨　
　

隆

末
村
英
一
郎

渡
辺　

秀
一

青
木　

公
達

渡
辺　

大
士

浅
川　

利
夫

伯
耆
田
富
夫

梅
木　

伸
治

堤　
　

茂
信

長
谷
川
信
市

寺
田　

文
彦

高
梨　

恭
子

高
橋　

典
久

議案第2号から
議案第10号 守谷市農業委員会委員の任命について 同意 16 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

※
議
長
の
た
め
裁
決
に
は
加
わ
ら
な
い

○ ○ ○ ○ ○

議案第12号 守谷市特別職の職員の給与、報酬、議員報酬、旅費及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例 可決 16 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第28号 平成 30年度守谷市一般会計補正予算（第 9号） 可決 16 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第34号 平成 31年度守谷市一般会計予算 可決 16 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第35号 平成 31年度守谷市国民健康保険特別会計予算 可決 16 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第36号 平成 31年度守谷市後期高齢者医療特別会計予算 可決 16 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第37号 平成 31年度守谷市介護保険特別会計予算 可決 16 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第38号 平成 31年度守谷市介護サービス事業特別会計予算 可決 16 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第39号 平成 31年度守谷市農業集落排水事業特別会計予算 可決 16 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第40号 平成 31年度守谷市水道事業会計予算 可決 16 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第41号 平成 31年度守谷市公共下水道事業会計予算 可決 16 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第42号 市有地の処分について 可決 16 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第43号 工事請負契約の締結について（平成 30年度中央公民館改修建築工事） 可決 16 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第44号 工事請負契約の締結について（平成 30年度中央公民館改修電気設備工事） 可決 16 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第45号 工事請負契約の締結について（平成 30年度中央公民館改修機械設備工事） 可決 16 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議員提出
議案第 1号

守谷市特別職の職員の給与、報酬、議員報酬、旅費及
び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例 可決 16 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

受理番号第1号 市立図書館の現状を守る事を求める陳情 一部採択
一部不採択 16 2 ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

受理番号第2号「後期高齢者の医療費自己負担２割への引き上げに反対する」意見書提出の陳情 不採択 2 16 × × × ○ ○ × × × × × × × × × × × × ×

平成 31年 1月臨時議会・３月定例月議会　議員別賛否一覧表
○：賛成　　×：反対　　退：退席　　欠：欠席

※記載以外の案件は全員賛成で可決 ※受理番号第1号は、委員長報告（一部採択・一部不採択）に対する賛否。受理番号第2号は、本件に対する賛否
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寄
附
金
を
基
金
ご
と
に
項
目
で
分

け
て
い
ま
し
た
が
、
一
元
化
し
た

場
合
は
ど
う
な
る
の
で
す
か
。

こ
れ
か
ら
は
一
元
化
し
た
基
金
の

中
で
使
途
を
管
理
し
、
そ
の
内
容

を
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
等
で
公
開
し
て

い
き
ま
す
。

　

ふ
る
さ
と
づ
く
り
寄
附
金
を
よ
り
効
果
的
に
活
用
し
て
い
く
た
め
、

寄
附
金
の
使
途
の
拡
大
、
基
金
の
一
元
化
及
び
運
用
方
法
の
見
直
し
を

し
ま
す
。

　

こ
れ
に
よ
り
、
こ
れ
ま
で
の
緑
化
保
全
や
教
育
等
の
事
業
に
加
え
、

防
災
関
係
等
の
事
業
に
も
幅
広
く
寄
附
金
を
活
用
で
き
る
よ
う
に
な
り

ま
す
。

（
※
ふ
る
さ
と
づ
く
り
寄
附
金
…
ふ
る
さ
と
納
税
に
よ
り
納
め
ら
れ
た
寄
附
金
）

　

平
成
32
年
度
（
令
和
2
年
度
）
か
ら
実
施
予
定
で
あ
っ
た
、
小
学
校

５
・
６
年
生
の
外
国
語
科
の
授
業
を
、
平
成
31
年
度
か
ら
先
行
実
施
す
る

た
め
、
ク
ラ
ス
数
の
多
い
守
谷
小
学
校
・
黒
内
小
学
校
に
Ａ
Ｌ
Ｔ
（
外

国
語
指
導
助
手
）
を
各
１
名
ず
つ
計
２
名
増
員
し
ま
す
。

小
学
校
の
Ａ
Ｌ
Ｔ
を
増
員
し
ま
す

ふ
る
さ
と
づ
く
り
寄
附
金
を
よ
り
活

用
し
や
す
く
し
ま
す

Pick up

Pick up

1

2

質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
24
号　

守
谷
市
ふ
る
さ
と
づ
く
り
寄
附
条
例
の
一
部
を
改
正
す
る
条
例
）

（
議
案
第
28
号　

平
成
30
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
９
号
）

ＱA
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連
帯
保
証
人
と
な
る
条
件
を
教
え

て
く
だ
さ
い
。

原
則
、
守
谷
市
内
に
居
住
し
て
い

る
方
。
借
入
申
込
者
と
同
一
世
帯

で
は
な
い
方
な
ど
が
条
件
と
な
り

ま
す
。

　

　

本
条
例
は
、
自
然
災
害
に
よ
り
住
居
等
に
被
害
を
負
っ
た
一
定
所
得

以
下
の
世
帯
の
世
帯
主
に
援
護
資
金
の
貸
付
を
行
う
制
度
等
に
つ
い
て

定
め
た
も
の
で
、
法
律
等
の
変
更
に
伴
い
、
そ
の
内
容
を
改
正
す
る
も

の
で
す
。
こ
れ
ま
で
据
置
期
間
経
過
後
の
貸
付
利
率
は
年
３
％
（
法
律

に
規
定
）
で
し
た
が
、
今
回
の
改
正
で
、
連
帯
保
証
人
を
立
て
る
場
合

は
無
利
子
、
立
て
ら
れ
な
い
場
合
は
１
．
５
％
と
な
り
ま
す
。

　

消
費
税
等
の
引
き
上
げ
に
よ
る
低
所
得
者
及
び
３
歳
未
満
児
の
子
育

て
世
帯
の
消
費
に
与
え
る
影
響
を
緩
和
す
る
と
と
も
に
、
地
域
に
お
け

る
消
費
を
喚
起
・
下
支
え
す
る
こ
と
を
目
的
に
発
行
さ
れ
る
プ
レ
ミ
ア

ム
付
商
品
券
に
関
す
る
事
務
費
２
９
２
万
１
０
０
０
円
を
増
額
し
ま
す
。

な
お
、
国
の
補
助
率
は
１
０
０
％
で
、
事
業
の
執
行
が
平
成
31
年
度
に

な
る
こ
と
か
ら
、
全
額
を
繰
越
し
し
ま
す
。

災
害
援
護
資
金
の
貸
付
利
子
を
引
き

下
げ
ま
す

プ
レ
ミ
ア
ム
付
商
品
券
事
業
に
係
る

事
務
費
を
増
額
し
ま
す

Pick up

Pick up

4

3

質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
25
号　

守
谷
市
災
害
弔
慰
金
の
支
給
等
に
関
す
る
条
例
の
一
部
を
改
正
す
る
条
例
）

（
議
案
第
28
号　

平
成
30
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
９
号
）

ＱA
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・・
①
に
つ
い
て
は
反
対
で
あ
る
。
②
と

③
に
つ
い
て
は
、
執
行
部
で
続
け
て

い
く
も
の
で
あ
り
、
採
択
す
る
必
要

は
無
い
。

・・
②
・
③
を
採
択
す
る
こ
と
で
、
執
行

部
に
改
め
て
運
営
に
つ
い
て
考
え
る

よ
う
投
げ
か
け
て
も
よ
い
の
で
は
な

い
か
。

辞
書
配
布
事
業
は
こ
れ
か
ら
も
継

続
し
て
い
く
の
で
す
か
。

来
年
度
以
降
も
、
新
３
年
生
に
国

語
辞
典
を
、
新
５
年
生
に
和
英
辞

典
の
配
布
を
考
え
て
い
ま
す
。

辞
書
の
選
定
基
準
を
教
え
て
く
だ

さ
い
。

国
語
辞
典
に
つ
い
て
は
、
子
ど
も

た
ち
に
ア
ン
ケ
ー
ト
を
実
施
。
和

英
辞
典
に
つ
い
て
は
、
中
学
校
の

英
語
担
当
教
員
に
選
ん
で
頂
き
、

決
定
し
ま
し
た
。

　

市
内
小
学
校
の
新
３
年
生
に
辞
書
引
き
の
単
元
が
あ
る
こ
と
か
ら
国

語
辞
典
を
、
新
学
習
指
導
要
領
に
よ
り
、
新
５
・
６
年
生
の
外
国
語
が

教
科
化
さ
れ
る
こ
と
か
ら
、
和
英
辞
典
を
配
布
す
る
た
め
の
予
算
を

４
２
１
万
２
０
０
０
円
増
額
し
ま
す
。

　

辞
書
の
購
入
資
金
に
は
、
ふ
る
さ
と
納
税
に
よ
り
納
め
ら
れ
た
寄
付

金
が
活
用
さ
れ
て
い
ま
す
。

　

陳
情
の
趣
旨
は
、
中
央
図
書
館
に
つ
い
て
①
指
定
管
理
者
に
よ
る
運

営
を
維
持
す
る
事
②
今
ま
で
の
サ
ー
ビ
ス
や
イ
ベ
ン
ト
は
無
く
さ
な
い

こ
と
③
図
書
館
協
議
会
の
メ
ン
バ
ー
を
定
期
的
に
変
更
す
る
事
の
３
点

を
求
め
る
も
の
で
す
。

　

直
営
に
戻
す
こ
と
は
議
会
で
も
議
論
を
尽
く
し
て
出
し
た
結
果
で
あ

り
、
直
営
に
な
っ
て
も
現
行
の
サ
ー
ビ
ス
等
は
維
持
さ
れ
る
こ
と
な
ど

か
ら
、
②
・
③
の
み
を
採
択
す
る
「
一
部
採
択
」
と
な
り
ま
し
た
。

中
央
図
書
館
の
指
定
管
理
者
制
度
の

維
持
を
求
め
ま
す

小
学
生
に
辞
書
を
配
布
し
ま
す

Pick up

Pick up

5

6

質
疑
意
見
な
ど

審
査
に
お
け
る
意
見

（
議
案
第
1
号　

平
成
30
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
７
号
）

（
受
理
番
号
第
１
号 

市
立
図
書
館
の
現
状
を
守
る
事
を
求
め
る
陳
情
）

ＱＱ AA
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　平成 31年度の予算案が市長から提案され、３月５日

～７日の３日間にわたり決算予算特別委員会を開催し、

今年度のお金の使い道を審査しました。審査の結果、当

初予算案は全て原案のとおり可決しました。

　予算の内訳は下記のグラフをご覧ください。左ページ

では主な事業をご紹介します。

お金の使い道が決まりました

平成31年度予算をチェック

234 億 3,100 万円

92億 5,376 万円

44億 4,698 万円

一 般 会 計 予 算

特別会計予算総額

公営企業会計総額

一　般　会　計 前年比増減額
　　 234 億 3,100 万円 16億 2,197 万円

特　別　会　計
国民健康保険

51億 7,642 万円 ▲ 4億  406 万円

後期高齢者医療
5億 8,016 万円 4,640 万円

介護保険
34億 3,448 万円 1億  682 万円

介護サービス事業
1,627 万円 127 万円

農業集落排水事業
4,644 万円 421 万円

公　営　企　業　会　計
水道事業

18億 6,483 万円 1億 6,722 万円

公共下水道事業
25億 8,215 万円 ▲ 573 万円

一般会計歳出

一般会計歳入

市税
50.1％

国庫支出金
12.9％

繰入金
7.6％

衛生費6.6％

土木費
10.9％

民生費
35.0％

教育費
20.7％

総務費
13.5％

県支出金
5.9％

分担金及び負担金1.3％

諸支出金1.8％

公債費4.9％

地方消費税交付金4.8％

地方交付税0.4％

地方譲与税0.8％

議会費0.9％

消防費4.4％

その他10.9％

その他0.4％

寄附金3.4％

諸収入1.9％

※金額や数値は、端数処理の関係で実際と異なる場合が
あります。

農林水産業費0.9％
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跡地の有効な利活用を【参議院議員通常選挙事務・守谷市議会議員一般選挙事務】
　平成 31 年度は２つの選挙が予定されています。投票は
皆さんの大事な権利です。投票に行きましょう！
 予算額（参議員議員）　2,400 万 1千円
 （市議会議員）　4,782 万 2千円

【みずき野地内商業施設跡地利活用事業】
　市が所有している、みずき野の商業施設跡地を有効に利
活用するため、地域の活性化につながる施設を民間活力に
より整備します。 予算額　3,247 万 5千円

校舎や体育館の改修を行います

保育の人材確保

デマンド乗合交通の有効性を検証

殺処分ゼロを目指して
【動物愛護事業】
　動物愛護の活動を行っている団体に補助金を交付し、官
民協働で人と動物との調和のとれた共生社会を目指すと共
に、動物愛護活動の意識醸成を図ります。
 予算額　15万 6千円

【公共交通運行事業】
　効率的で利便性の高い、将来にわたって持続可能な公共
交通網の形成を目指します。
　モコバスのルートとダイヤの見直しを行うと共に、4月
１日からデマンド乗合交通の実証実験が始まりました。
 予算額 6,678 万 7千円

【保育人材確保事業】
　市内外の潜在・新卒保育士に対して事業所紹介及び面接
会の機会を提供すると共に、市内保育事業所に新たに雇用
された常勤保育士等に１年間の助成を行い、適切な保育人
材の確保を推進します。 予算額　310 万 1千円

【御所ケ丘小学校校舎改修事業　他】
　昭和 57 年建築の御所ケ丘小学校校舎の大規模改修工事
を行います。
　その他、郷州小学校及び守谷小学校校舎、大野小学校体
育館などの改修が行われます。
 予算額（御所ケ丘小学校校舎）　8億 9,483 万円
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ズバリ！ズバリ！
市政を市政を問問う !!う !!

詳しくは守谷市議会ホームページ・議会録画で！　http://moriya.gijiroku.com/index.asp

※内容は、約 360 字を
目安に、議員本人が
要約しています。

今回のモコバス再編において重要視した点は。

路線バスでカバーできない部分をデマンド乗合

交通で補い、それでもカバーできない所をモコ

バスで補完する。

いこいの郷への乗入れを省いた理由と、西板戸

井地区の子どもたちの下校時の対応は。

利用者が少ないことが一番の理由で、ダイヤを

回すために短い距離だがやむを得ず省いた。大

井沢小学校については、６時間目のバス時刻を

目途に放課後子ども教室等の利用を保護者とも

協議を進めている。

デマンド乗合交通利用者登録時に利用者の生活

機能状態を詳しく記入し、行政と情報を共有し

て地域福祉の見守りまで発展する取り組みをし

てはどうか。

見守りまで発展するという考えは無かったが、

保健福祉部と協議して今後に生かしたい。

１．公共交通について
２．ハザードマップについて

今回の通告事項公共交通に地域福祉
の取り組みを

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

デマンド乗合交通

● 砂川　誠 議員
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守谷市における児童虐待の実態は。

29 年度虐待通報受理件数は 41 件、養護相談

は 67件で 10年前に比べて大幅に増えている。

報道によると全国で安全確認できていない児童

が 2,936 人もいたようだが、市内ではどうか。

市の安全確認調査では要確認児童が 18人いた

が、最終的には全員安全確認が取れている。

児童虐待に対処するには地域で子どもたちを育

む考え方が重要と思うが、子どもたちを預かる

立場である教育長の考えをお聴かせ願いたい。

地域で子どもたちを育てていくという考え方が

重要である。学校がハブ的な役割を果たし、地

域の力を統合して守谷から虐待をなくし、子育

て王国もりやを実現していきたい。

　地域で子どもたちを育むという考え方を持っ

て、地域市民、行政が連携を図りながら、児童

虐待は絶対に許さない守谷市であることを切に

願う。

１．地域循環共生圏について
２．虐待から子ども達を守るためにできること

今回の通告事項児童虐待は絶対に許
さない！

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

　

全国児童相談所での児童虐待相談対応件数推移
（厚生労働省発表による）

女性の働き方改革、女性の起業や就労、スキル

アップに対して、どのような支援策を講じてい

るのか。

企業と求職者のマッチング交流会「ママジョブ」

が、市内の８企業が参加し大変好評だった。今

後も女性のニーズに合った支援を検討したい。

障がい児受け入れ可能な保育施設で親がテレ

ワークができる場所の提供はできないか。

当市には障がい児の通所事業はないが、他市に

ある先進の民間施設を参考にしたい。

幼児教育の無償化に伴い、守谷市でも入園希望

者が急増し不公平感が増大することが予想され

る。市はどのような対策・対応を考えているか。

今後、保育施設の新たな確保、既存施設での定

員の拡充、また保育人材確保事業を活用して、

保育士確保に取り組む等、入所不承諾児童解消

の対策を講じていきたい。

１．防災ハザードマップの浸水想定区域など
２．新しい住民自治まちづくり協議会について
３．子どもの生命と権利を守る条例 他２件

今回の通告事項女性の働き方改革と病
児病後児保育について

ＡＱ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

　

● 川名　敏子 議員

● 堤　茂信 議員

意見

児童虐待相談対応件数の推移
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市長公室新設から約 1年、特命事項や重要施

策をどのよう推進されたか。

官民連携でスピード感をもって仕事を進めてい

る。グリーンビールも成果のひとつである。

生涯学習課のスポーツ担当を独立させる考えは。

平成 32年度（令和２年度）以降、スポーツ推

進部署の設置に向けた検討をしたい。

公共施設の駐車場が不足している。現状は。

平常時は足りているが、公園、学校を除く15施

設中11施設がイベント時に不足する時がある。

高野公民館を含め、早急に対応するところは。

高野公民館は対応を検討中。市役所についても

直ちに検討を開始し、早急に方向性を見出す。

保育所一斉申込みの結果の状況は。

689 名の申込みで、不承諾数は 375 名。

不承諾率54％。この方達へのフォローはあるか。

守谷市独自の取組みの認証保育園の案内を送付。

平成 31年４月に３園開園予定だったのが１園

しか開園できない理由は。

当初事業者の開園断念により、急遽、別の事業

者が開園することとなったため。もう１か所は

オリンピックの影響による建築部材の不足で工

事が延期となったため。

今後の対応は。

保育士の募集による既存保育所の定員増や、新

規保育所の随時開設に取り組んでいきたい。

契約期間が終了した平成セレモニーの解体費用

と解体工事時期は。そして跡地は売却か。

2,050 万円を計上し、上半期に解体工事を完了

する予定である。跡地は売却する。

松並青葉公園（樹齢 300 年以上の松の木 100

本余）の枝枯れが目立つが保存方法は。

４年間効果のある樹幹注入をしたり、空洞化の

検査をし、保存・継承に努めている。

１．機構改革について
２．グリーンインフラについて
３．課題と対応について

１．保育所（園）の入所状況と今後の対応
２．松並青葉の松並木の保存について

今回の通告事項

今回の通告事項

更なる市民サービス
を目指して

保育所（園）の入所
状況と今後の対応

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

　

包括協定で生まれたもりやグリーンビール

● 市川　和代 議員

● 高梨　恭子 議員
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大雨の際の浸水を防ぐため、雨水は高低差を利

用した自然排水や地下浸透がある。守谷市の雨

水対策を伺いたい。

河川に囲まれた地形を利用し、各河川及び調整

池に排水する計画になっている。５年に１回の

確立で発生する大雨に対応するため、１時間当

たり 50ミリメートルの降雨量を想定し、公共

下水道を整備している。

守谷市は開発が進み自然が相当少なくなってい

る。災害に対し最悪の場合を想定し、それに備

えるという想像力の使い方が必要。想定外と言

われる大雨等にどの様に備えているか。

雨水施設の再構築や新たな施設整備には、莫大

良い図書館の評価基準は何か。担当課の主観だ

けでなく、エヴィデンスによる判断が必要では。

図書館事業を十分に利用者に伝え、理解してい

ただくことで適切な評価を頂けるものと考える。

市民一人あたり 500 円を目安としてきた資料

購入費を、予算案にて削減させている理由は。

図書資料の保管場所が満杯に近い状況にあり、

削減させて頂いた。

有給休暇の５日以上取得義務化や残業時間の上

限規制等が民間では始まるが、市の対応は。

職員からの申し出の他に、計画的な休暇の付与

を進めるなど、職場環境の整備を進めたい。

会計年度任用職員について、正職員と同水準の

賞与を支給すべきではないか。

賞与の内、期末手当分に関しては同水準で支給

できるよう準備している。勤勉手当については

総務省の指針等も今後見ていきたい。

な費用と時間が必要。また、一つの自治体では

解決できない要因が多い。設計条件を大きく超

える豪雨に備えるため、日ごろから雨水施設の

点検や操作訓練等に取り組んでいく。

１．守谷市の治水対策について

１．市立図書館の直営後のあり方について
２．市役所内の「働き方改革」実現について

今回の通告事項

今回の通告事項

雨水の流末処理の排
水整備強化を

今後の図書館運営は

Ａ

　Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

2013 年 10 月 16 日撮影・正面（株）明治・守谷工場

　

● 末村　英一郎 議員

● 浅川　利夫 議員
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改正「守谷市協働のまちづくり推進条例」第３

条に“市民、市民公益活動団体、事業者、まち

づくり協議会及び市は・・・・対等な立場で協

働のまちづくりに取り組まねばならない”とあ

る。許認可権があり資金・施設も提供する行政

とそれに頼るまちづくり協議会が“対等の立場”

を保つ明確な根拠を具体的に示してほしい。

協働のまちづくり推進条例第３条は基本理念だ

が、それを担保するためにこの条例を設けた。

満足のいく答弁ではない。対等な立場を担保す

る明確な根拠は示されていない。これが後々に

協働のまちづくりにいろいろな影響を及ぼさな

いかと危惧している。

ところで協議会内の団体が、企画が協議会で通

らない場合に、市の補助金・助成金を申請し利

用はできるのか。

そのとおりで、申請し利用ができる。

１．まちづくり協議会と他団体との関係は

今回の通告事項まちづくり協議会に
ついて資す

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

平成 31年度から子育て王国もりやの実現に向

け新たな教育改革プランを実施するが、守谷市

の教育で誇れることとは何か。

１つ目は、教育環境が非常に充実している。タ

ブレット 2000 台、電子黒板（各教室）、ALT

の全校常駐配置と大規模校への２人配置は、他

市町村では行なわれていない。２つ目は、子ど

もたちが見事に成果、実績を収めている。３つ

目は、行政、議会、学校が一体となり教育を推

進しているところである。

守谷型カリキュラムマネジメントの導入は、全

国的にも注目されているが、夏季授業や前・後

期の導入による保護者の反響、反応は。また、

児童生徒達のメリットは。

大きな反響があり高い評価をいただいている。

プランへの関心は非常に高い。子どもたちがゆ

とりある学校生活を送れることもメリットであ

る。

１．子育て王国もりやについて

今回の通告事項小、中学校前期、後
期導入

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

　

● 長谷川　信市 議員

● 青木　公達 議員

守谷市協働のまちづくり推進条例 
改正に関する逐条解説

▪▪▪ 第２章 協働のまちづくり ▪▪▪
（基本理念）
第３条　市民，市民公益活動団体，事業者，まちづく
り協議会及び市は，それぞれの責務及び役割を理解
し，対等な立場で協働のまちづくりに取り組まなけ
ればならない。 
２　市民，市民公益活動団体，事業者，まちづくり協
議会及び市は，協働のまちづくりを推進するため，
それぞれの権利及び利益を侵害しないよう配慮しな
がら情報を共有し，相互に参加又は参画を図らなけ
ればならない。
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東日本大震災から８年。プロムナード水路の放

射線量は。

定期的に上、中、下流、右岸左岸底部９か所を

測定。２か所が国の基準を下回らないため立ち

入り禁止の処置をとっている。

市内常総生協組合で安定ヨウ素剤が希望者に配

布された。子どもたちへの甲状腺エコー検査の

助成金を検討すべきだが。

国が実施主体となり、調査や検査体制を構築す

べきものと考えている。

東海第二原発再稼働中止、廃炉を求める決定

は守谷市議会はじめ 34議会が決定し、首長も

10 名が再稼働反対の意見を正式に表明してい

る。松丸市長の所見は。

東海村を中心にする市町村の成り行きを見守ら

せていただきたい。再稼働についての賛成・反

対の所見は控えさせていただく。

１．デマンドタクシーについて
２．つくばエクスプレス運賃の値下げを
３．元気サロンについて 他１件

今回の通告事項東海第二原発再稼働
反対への市長の所見

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

東海村民の避難に関する協定を結んでいます

中央公民館の入札予定価格、それと平成 30年

11 月臨時議会において補正予算を提出された

金額の差異の理由は。

最終的な入札の段階では、財政課の設計士によ

り、工事の施工方法等を見直した。主に大きかっ

たものとして、屋上防水塗膜の再利用や内装下

地の再利用を行うことにより工事金額を抑える

ことができた。

信頼性について伺う。

最終責任は提案者としての私（市長）である。

庁内に１級建築士もいるが、詳細な見積もりは

できないことから、外部のコンサルタントに依

頼している。そのコンサルタントがふさわしい

かということも、これからは検証していきたい。

１．中央公民館改修事業費について
２．平成 31年度予算について
３．地方債残高について

今回の通告事項中央公民館改修事業
費について

　Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

中央公民館図面

● 神宮　栄二 議員

● 山田　美枝子 議員
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守谷市でバーベキューのできる施設広場は、学

びの里の１か所である。しかし近年、守谷市の

人口増加の高いエリアは守谷駅東口側であり、

今後もこの傾向は続くと考えられる。また、近

隣他市の例をみると、隣の取手市では４か所、

つくばみらい市では２か所のバーベキューがで

きる場所がある。この様な現状をみて、守谷市

でも守谷駅東口側の都市公園や、または北園森

林公園や城址公園にバーベキューのできる広場

を設置してはどうか。

バーベキュー広場の設置については、現在のと

ころ施設条件を満たす広さの公園がないことか

ら、設置はできない。

昨年７月、住民の提案と要望に基づき、県知事

宛てに取手豊岡線滝下橋渋滞緩和対策に関する

意見書を提出したが、回答は。

法的に、意見書には回答をするという定めが無

いため、県からの回答は無い。茨城県警察本部

の見解としては、渋滞の原因は交通量の問題で

大型車の通行が原因ではないので、大型車だけ

を通行規制することは妥当性が無いとのこと。

この一週間、毎朝現場の交通状況を確認したが、

大型車が滝下橋ですれ違うことができず、橋の

手前で待機することによって交通渋滞が発生し

ていることは紛れもない事実である。再度、大

型車の一方通行や時間的な規制を要望する。ま

　大規模なものではなく、住んでいる人が身近

に利用し、楽しめるバーベキュー広場があれば、

もっと自分のまちを楽しめると考えての質問で

あったが残念である。

た、市税を投入して新滝下橋の建設を促進する

考えは。

市の将来の財政を圧迫する懸念があるので、そ

の考えはない。

１．守谷駅東口側にバーベキュー広場の設置
２．守谷駅東口市有地について

１．道路整備と渋滞解消について

今回の通告事項

今回の通告事項

守谷駅東口側にバー
ベキュー広場を！

道路整備と渋滞解消
について

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

　

Ａ

滝下橋付近の渋滞

　

● 渡辺　秀一 議員

意見

● 髙梨　隆 議員
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昨年 12月に法改正があり、水道事業の民営化

が可能となった。市の考えは。

水道事業全部を民営化するということは、現段

階では考えていない。

一部の調整区域はほぼ市街化している。市街化

区域を再編してはどうか。

市街化区域への編入を行うには、区画整理事業

等による都市基盤整備が必要であるため、現時

点ではできない。

都市計画税を引き下げる考えは。

現在も都市計画道路整備を進めていることなど

から、当面は現状を維持していきたい。

国民健康保険税の税率を、協会けんぽ並みに引

まちづくり協議会設立に当たりどのような支援

制度を予定しているか。

財政支援として、守谷市まちづくり協議会支援

金制度による交付金、人的支援として守谷市ま

ちづくり協議会支援員制度による市職員の配置

を予定している。

これから協働によるまちづくりが進むにつれ、

専門家の知識が必要となる場面もあると考え

る。市民大学修了者等に協力していただいて専

門家制度を制度化するのはどうか。

まちづくり協議会等の活動が活発化していくに

つれ、より専門的な活動へ取り組んでいくこと

が予測され、要望が上がることが考えられる。

そのため専門家等による技術的な支援ができる

旨の記載を条例にも示している。提案の制度に

ついては各関係者の意見を聞き、先進事例を研

究し検討させていただきたい。

き下げることはできないのか。

国民健康保険と協会けんぽでは、加入者の所得

など構造上の違いがあるため、税率を同程度ま

で引き下げるのは難しい。

１．都市計画税の見直しについて
２．給食センター建て替えについて
３．自衛官新規募集に関する市の対応 他２件

１．協働によるまちづくりについて

今回の通告事項

今回の通告事項

水道事業民営化につ
いて問う

まちづくり制度の更
なる充実を！

　

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

上下水道事務所

まちづくり協議会の様子

● 渡辺　大士 議員

● 佐藤　弘子 議員
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行政視察受入れ状況について

　守谷市議会では、議会による事務事業評価やタブレット端末導入によるペーパーレスなど、先進的な議会改革に
取り組んでいます。
　今年度も全国各地の議会が視察に訪れましたので、ご紹介します。

　決算審査の結果や指摘事項について、翌年度の予算編成
に反映させるため、平成 25年から事務事業評価を実施して
います。平成 30年度は、４事業について評価を行いました。
　議会による事業評価については、議会改革の一環として、
多くの議会からの視察依頼があります。

兵庫県南あわじ市議会

　市が行っている様々な事業についての視察も受け入れて
います。
　平成 30年度は、守谷市保幼小中高一貫教育、防災、図書
館運営について等の視察がありました。

埼玉県吉川市議会

　平成 26年 11 月からタブレット端末を導入し、議会活動
と議員活動の全てに使用しています。クラウド型会議シス
テムを利用することで、情報共有の迅速化や大量な資料の
持ち運びが可能になりました。
　タブレット端末を導入する議会が増加しており、タブレッ
トのより良い活用方法についての視察依頼も増えています。

愛知県刈谷市議会

※上記以外に、議会だよりや出前懇談会などについて行政視察受入れを行いました。

平成 30年度の主な受入れ状況

議会による事務事業評価

市が行っている事業について

タブレット端末導入によるペーパーレス

視察に訪れた議会数 19議会

内　　訳
北海道地方　０　　東北地方　１　　関東地方　５　　中部地方　５　　
近畿地方　　２　　中国地方　１　　四国地方　１　　九州・沖縄地方　４

平成30年
度
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議会レポート
Assembly report

　２月 19 日・20 日、議会運営委員会が千葉県
富津市及び大網白里市において視察研修を行いま
した。
　定例会の運営方法や一般質問（代表質問・個人
質問）の方法について説明を受けた後、質疑や意
見交換を行いました。

　３月３日、市内３箇所において利根川河川敷ク
リーン作戦が開催され、議員が参加しました。
　当日は、小雨の降るあいにくの天気でしたが、
多くボランティアの方々が参加され、たくさんの
ゴミが回収されました。
　みんなで綺麗な河川環境を維持していきましょう。

　４月 22日、守谷平和の会の皆さんとの出前懇
談会が開催されました。当日は、都市経済常任委
員を中心とする議員が出席し、様々な意見交換が
行われました。
　守谷市議会では、今年も出前懇談会を実施して
おります。議員と直接意見交換ができる機会です
ので、ぜひお申し込みください。

　２月 22日に、議員政治倫理検討特別委員会視

察研修として、取手市議会を訪れました。

　取手市政治倫理条例について、条例制定の経緯

や資産等報告書及び所得等報告書、契約等の辞退

について研修しました。

【議会運営委員会視察研修】

【綺麗な河川環境を】 【出前懇談会を開催】

【議員政治倫理検討特別委員会視察研修】
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◆𠮷田　實　元守谷市議会議員に叙勲

◆６月定例月議会

けやき台中学校女子バレーボール部　“明るく・楽しく・元気よく”

http//www.city.moriya.ibaraki.jp

　永年にわたる地方自治発展の貢献によるご功績により、元守谷市議会

議員の𠮷田實氏が、旭日単光章を受章されました。３月定例月議会の本

会議前に、表彰伝達式を執り行いました。

　６月定例月議会の日程は、６月５日（水）～ 19日（水）を予定して

います。

　請願・陳情の提出締切日は５月 27日（月）です。６月定例月議会で

の審議を希望される場合は、締切日までに議会事務局へご提出ください。

　なお、誤字等による不備がある場合には、訂正をお願いすることがあ

りますので、日程に余裕を持って提出してください。
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　けやき台中学校女子バレーボール部は、１年生 15 名、２年生２名で活動しています。全員が中学
校に入学してからバレーボールを始めました。
　練習は週５日、４時から６時までの２時間で、練習メニューは先生が考えています。基本のアンダー
パスとオーバーパスの練習に加えて、試合形式の練習を重点的に行っています。
　１日中練習ができるように合宿をしたいです。
　目標である県南大会に出場するため、市の大会で優勝できるように頑張ります。

※日程は変更になる場合があります。

日 月 火 水 木 金 土

5/26 27 28 29 30 31 6/1

2 3 4 5 6 7 8

9 10 11 12 13 14 15

16 17 18 19 20 21 22

議事整理日

議会運営
委員会

閉会

請願陳情
締切

休会

休会休会

休会 議事整理日一般質問
・討論
・採決

６月定例月議会 会議日程（予定）

開会
・議案上程
・質疑

一般質問 一般質問議事整理日都市経済 保健福祉
常任委員会 常任委員会

総務教育
常任委員会


